

Jahresbericht 2024 des Präsidenten



Mitgliederversammlung 2024

Die ordentliche Mitgliederversammlung des Gönnervereins Spitex Sonnenberg fand am 24.04.2024 im Kirchgemeindehaus Reinach statt. Der Präsident des Gönnervereins Markus Bitterli begrüsste die 30 anwesenden Mitglieder und dankte für ihr Interesse und die Unterstützung des Gönnervereins. Ebenfalls begrüsste er die anwesenden Spitex Mitarbeitenden, Miriam Lo Conte, Geschäftsführerin des Pflegezentrums Sonnenberg, Thomas Gautschi, Pflegedienstleiter, und Max Rudolf Schlör, Präsident des Stiftungsrats des Pflegezentrums Sonnenberg.

Der Vorstand war mit dem Präsidenten und der Aktuarin (Anneliese Heiz) präsent. Die Kassierin Anette Woodtli musste sich aus beruflichen Gründen entschuldigen. Entschuldigt hat sich ebenfalls Jules Giger, Gemeindeammann Reinach. Susi Galli wurde als Stimmenzählerin und Martin Heiz als Tagespräsident gewählt.

Der Jahresbericht 2023 des Präsidenten wurde aus ökologischen Gründen nicht per Post versandt, sondern ist auf der Homepage des Gönnervereins (www.spitex-sonnenberg.ch) verfügbar, resp. konnte telefonisch angefordert werden. Markus Bitterli erwähnte nochmals, dass der Jahresbericht 2022 und das Budget 2024 einstimmig genehmigt wurden.

Er wies darauf hin, dass sich der Vorstand bemüht, Mitglieder für den Gönnerverein zu werben. So war der Verein an der WynaExpo am Stand des Pflegezentrums Sonnenberg vertreten, und es wurden in Arztpraxen Flyer aufgelegt. Die Aufgabe des Gönnervereins besteht darin, die Spitex finanziell zu unterstützen. 2023 wurden rund Fr. 7'000.00 für IT (Drucker und PC) sowie Berufsbekleidung ausgegeben. Ende 2023 zählte der Verein 323 Mitglieder. Miriam Lo Conte erwähnt nochmals, dass 7 Mitarbeitende der Spitex an der heutigen Versammlung anwesend sind. Sie dankt dem Gönnerverein für die finanzielle Unterstützung.

Thomas Gautschi, Pflegedienstleiter, stellte sich kurz persönlich den Anwesenden vor. Als gebürtiger Reinacher freut er sich, mit 62 Jahren die Herausforderung angenommen zu haben, eine gute Spite aufzubauen. Er versicherte, seine Aufgabe mit Freude und Engagement auszuführen. Die Zukunft der Pflege liegt im ambulanten Bereich, deshalb ist ein gutes Team und Qualität oberstes Gebot. Mit der Zusammenarbeit Spite und Pflegezentrum können Synergien genutzt werden, die beiden Organisationen dienen. Zum Schluss wurde der Jahresbericht 2023 einstimmig genehmigt.

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 12. April 2023 war unter der Homepage des Gönnervereins (www.spitex-sonnenberg.ch) verfügbar, resp. konnte telefonisch angefordert werden. Der Vorstand beantragt die Genehmigung des Protokolls. Dieses wurde von den Anwesenden einstimmig genehmigt.

Markus Bitterli erläuterte den Jahresabschluss 2023. Die Mitgliederbeiträge fielen etwas geringer aus als budgetiert, es gab viele Spenden von Mitgliedern und Legate sowie etwas höhere Kosten für die Abgeltung der Erlösminderungen auf HW-Leistungen als im Vorjahr. Die Beiträge an die Spite betragen Fr. 7'071.10. Der Revisionsbericht wurde von Eveline Hunziker, Finanzkommission Leimbach und Carl von Heeren, Finanzkommission Reinach erstellt. Sie empfehlen der Mitgliederversammlung, die vorliegende Jahresrechnung des Vereinsjahrs 2023 mit einem Verlust von Fr. 875.65 und einem Vereinsvermögen von CHF 63'846.38 zu genehmigen und dem Vorstand die Entlastung zu erteilen. Die Mitgliederversammlung stimmte über die Genehmigung der Jahresrechnung 2023, den Revisionsbericht 2023 und die Décharge Erteilung des Vorstandes ab. Alles wurde einstimmig angenommen.

Markus Bitterli erläuterte das Budget 2025 und wies darauf hin, dass es zu Budgetüberschreitungen kommen kann, wenn die Spix mit einem grösseren Betrag unterstützt wird. Der Vorstand beantragte, das Budget 2025 zu genehmigen, den bisherigen Jahresbeitrag von CHF 40.00 für Einzel- und Kollektivmitglieder sowie die bisherigen Vergünstigungen auf hauswirtschaftliche Leistungen von CHF 5.00 (Fr. 35.00 anstatt Normaltarif von Fr. 40.00 pro Stunde) beizubehalten. Die Mitgliederversammlung stimmte über das Budget 2025 ab. Es wurde einstimmig angenommen.

Der Vorstand wird für 4 Jahre gewählt, deshalb fielen dieses Jahr Erneuerungswahlen an. Markus Bitterli (Präsident) und Anneliese Heiz (Aktuarin) stellten sich erneut zur Wahl. Anette Woodtli (Kassierin) trat aus beruflichen Gründen nicht mehr an. Bis zur Mitgliederversammlung 2024 konnte kein Ersatz aus Leimbach gefunden werden. Der Tagespräsident Martin Heiz führte die Wahlen durch. Er schlug vor, den Vorstand kollektiv zu wählen. Markus Bitterli und Anneliese Heiz wurden einstimmig gewählt. Anschliessend wurde Markus Bitterli ebenfalls einstimmig zum Präsidenten gewählt. Die Suche nach einer Nachfolge von Anette Woodtli geht weiter.

Markus Bitterli bat die Mitglieder, Werbung für den Gönnerverein zu machen. Nina Stadelmann dankte für die Arbeit der Spix, die ihr Partner in Anspruch nimmt. Sie findet, die Spix-Mitarbeitenden sollten dazu sensibilisiert werden, ihre Patienten auf die Beantragung von Hilflosenentschädigung aufmerksam zu machen. Miriam Lo Conte äusserte sich dazu und gab bekannt, dass dieses Thema an der letzten Sitzung behandelt wurde und ein einfaches Merkblatt in Bearbeitung ist, das den Patienten abgegeben werden kann. Die Pro Senectute kann anschliessend weiterhelfen.

Miriam Lo Conte wies auf die am Empfang abgegebene Einladung zur Kriminalprävention mit der Kapo im Altersheim hin. Mitglieder des Gönnervereins haben die Möglichkeit, mit ihrer Anmeldung am Anlass vom 13. Mai teilzunehmen.

Max Rudolf Schlör dankte für die Unterstützung des Gönnervereins. Er informierte, dass die Spix Reinach-Leimbach ihr Tätigkeitsfeld erweitert und mit Beinwil am See und Birrwil einen Leistungsvertrag abschliesst.

Im Anschluss an die Versammlung stellte Frau Pascale Gmür, freiberufliche Autorin, Journalistin und Filmemacherin ihr Buch «Puzzeln mit Ananas, Menschen der Spix erzählen» vor. Zur Spix führte sie die eigene Erfahrung, als der Vater an Krebs und die Mutter an Alzheimer erkrankte. Sie würdigt die Spix, denn diese setzt sich ein, dass Menschen möglichst lange zu Hause wohnen können. Im Buch werden vielschichtige Themen wie Würde und Selbstbestimmung, betreuende und pflegende Angehörige, Demenz, Palliative Care oder Abschied beleuchtet. Mit einem Applaus und einem Blumenstrauß wurde Frau Gmür für die interessanten Ausführungen gedankt.

Mitglieder

Per 31.12.2024 wies der Gönnerverein einen Mitgliederbestand von 320 Mitgliedern auf. Dies sind drei Mitglieder weniger als per Ende 2023. Zur Gewinnung von neuen Mitgliedern wurde ein Flyer erstellt, der an Veranstaltungen verteilt wird und bei Arztpraxen aufliegt.

Finanzielle Unterstützung der Spix

Der Vorstand des Gönnervereins Spix Sonnenberg hat im Jahr 2024 folgendes Projekt finanziert:
Neue Tablets inkl. Ladegerät und Schutzhülle CHF 4'496.95

Somit erfüllt der Gönnerverein seinen Auftrag, die Spix Sonnenberg mit finanziellen Beiträgen zu unterstützen.

Markus Bitterli, Präsident

5734 Reinach, 15.03.2025